## Editorial

Número 24 (1) de enero-junio del 2006, la *Revista Ciencias Veterinarias* ha sido relanzada. Ante tan significativa ocasión es importante reflexionar sobre sus principales retos, siempre teniendo presente su misión, la cual es, elevar el nivel técnico-científico de la profesión veterinaria en Costa Rica y de la región, además de contribuir eficientemente al desarrollo de nuestros pueblos.

La Revista Ciencias Veterinarias ha publicado y publica trabajos científicos en el área de la medicina veterinaria y la producción animal. Al igual que cualquier publicación científica, se puede decir que existe una necesidad ineludible por mejorar su calidad, su accesibilidad y visibilidad; es por ello que a partir de su relanzamiento hay un giro cualitativamente distinto en sus publicaciones y su proceso editorial. Entre las iniciativas emprendidas con el fin de mejorar la calidad se pueden mencionar: contar con un comité científico que asegura los arbitrajes de los artículos, poseer el sello editorial (EUNA), el código ISSN (International Standard Serial Number), instrucciones para los autores y árbitros, esfuerzos por mejorar la periodicidad y la distribución.

El proceso de investigación culmina con una publicación. Una investigación que no se publica, en cierta medida no contribuye al avance del conocimiento. Es por esta razón que, el poder establecer, sin riesgo de equivocación, la naturaleza del aporte científico del trabajo es de fundamental importancia para una revista especializada. Surge así la necesidad de un arbitraje que someta a una revisión crítica todos los manuscritos.

Durante esta nueva etapa de la revista se ha puesto un especial énfasis en el arbitraje de los trabajos; para ello se ha empleado a investigadores no asociados a la revista, ubicados en la medida de lo posible en espacios geográficos distantes como un mecanismo para determinar la calidad y el contenido original de los trabajos y su aporte al conocimiento universal. De esta manera se pretende no solo fortalecer la revista sino que además se espera contribuir al desarrollo y enraizamiento de la actividad científica en la región.

En síntesis, durante este tiempo, una parte esencial de los esfuerzos han sido, actualizar la revista, modernizar su proceso de edición, incrementar el número de trabajos de instituciones nacionales e internacionales, garantizar una amplia distribución internacional, en fin, fortalecerla, ha sido el reto a corto y mediano plazo.

Cienc. Vet. 24 (2) 2006

En el presente volumen de la revista presentamos una serie de artículos de diferentes campos de la medicina veterinaria. Nuestro sincero agradecimiento a los autores por la preparación de dichos trabajos y a los lectores por su rigurosa revisión y enriquecedores comentarios. Esperamos que estas publicaciones se constituyan en una importante fuente de consulta para quienes se encuentran trabajando en estas áreas.

Dr. Humberto Cedeño Guerra Coordinador Directorio de la *Revista Ciencias Veterinarias*